

Datum: 26.02.2021

Az.: 61 wi-na

## Beschlussvorlage - öffentlich -

	Beratungsfolge	Datum
1.	Haupt- und Finanzausschuss	18.03.2021
2.	Rat der Stadt Bergkamen	18.03.2021

### Betreff:

Welterbe-Projekt "Industrielle Kulturlandschaft Ruhrgebiet" der Stiftung  
Industriedenkmalpflege und Geschichtskultur;  
hier: Beschluss des Vorschlags zur Gebietsauswahl in der Stadt Bergkamen

### Bestandteile dieser Vorlage sind:

1. Das Deckblatt
2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung

Der Bürgermeister In Vertretung  Ulrich Beigeordneter und Stadtkämmerer	
---	--

Amtsleiter  Reichling	Sachbearbeiter  Wiese	
-----------------------------	-----------------------------	--

**Beschlussvorschlag:**

Der Rat der Stadt Bergkamen beschließt:

Die Stadt Bergkamen unterstützt die Bewerbung der „Industriellen Kulturlandschaft Ruhrgebiet“ für die Fortschreibung der Tentativliste „UNESCO-Welterbe“. Die in der Anlage 2 der Drucksache Nr. 11/1996 vorgeschlagene Flächenkulisse inklusive der Pufferzonen und Sichtachsen sind mit den Zielen der kommunalen Stadtentwicklung kompatibel.

Die Anlage 1, 2 und 3 der Drucksache Nr. 11/1996 sind Bestandteil des Beschlusses und somit der Niederschrift.

**Sachdarstellung:**

Am 15.09.2020 hat der Ausschuss für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirtschaftsförderung einstimmig beschlossen die Bewerbung der „Industriellen Kulturlandschaft Ruhrgebiet“ für die Fortschreibung der Tentativliste „UNESCO-Welterbe“ zu unterstützen. Bezüglich der Inhalte des Projektes wird auf den Vorlagentext und die Anlagen der entsprechenden Drucksache Nr. 11/1996 verwiesen.

Die Zusicherung der Unterstützung des Projektes seitens der Stadt Bergkamen wurde der Stiftung Industriedenkmalpflege und Geschichtskultur mit Schreiben vom 26.10.2020 mitgeteilt. Die Einbeziehung der Denkmale in das Welterbe-Projekt „Industrielle Kulturlandschaft Ruhrgebiet“ wurde, vorbehaltlich der Berücksichtigung einer zukünftigen Reaktivierung der Hamm-Osterfelder Bahnlinie für den Personenverkehr mit zusätzlichen Haltepunkten, befürwortet.

Mit Schreiben vom 12.02.2021 hat die Stiftung Industriedenkmalpflege und Geschichtskultur mitgeteilt, dass dem o. g. Änderungsvorschlag nichts im Wege stehe. Zudem wurde darüber informiert, dass die Bewerbung „Industrielle Kulturlandschaft Ruhrgebiet“ im Rahmen des Interessenbekundungsverfahrens des Landes RNW zur Fortschreibung der deutschen Tentativliste für das UNESCO-Welterbe am 14.01.2021 beim Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung NRW eingereicht wurde. Der Abstimmungsprozess mit den Kommunen und Landkreisen lief laut Aussage der Stiftung Industriedenkmalpflege und Geschichtskultur sehr positiv und stieß auf große Zustimmung in der Region. Auf Wunsch des Ministeriums soll diese breite Zustimmung zusätzlich durch entsprechende Ratsbeschlüsse bekräftigt werden. Daher bittet die Stiftung Industriedenkmalpflege und Geschichtskultur um einen ergänzenden Beschluss des Projektvorschlags im Rat der Stadt Bergkamen.